

PORTE PAGO

# LA PROTESTA

La Redacción y Administración de LA PROTESTA se han trasladado al nuevo local del diario, Cangallo 2559. Toda correspondencia a esta dirección.

**Agentes de LA PROTESTA diario**  
Montevideo (R. O. del U.)—Julio Giambastiani, Brandzen 85.  
Bahía Blanca, Fernando Ramos, Holdich 1308.  
Cruz del Eje, Bautista V. Mansilla.  
Jujuy, Antonio Giménez, Bolgrano 46.

## La agitación contra la carestía de la vida

EL MITIN DEL DOMINGO

El mitin del domingo contra la carestía de la vida no tuvo todas las proporciones que debió tener, dado el asunto popular de la convocatoria.

No fué un fracaso ni mucho menos—esto han podido verlo por sus ojos cuantos han contemplado el desfile y la llegada a la plaza Colón—pero no tuvo aquel formidable volumen de oía con que debió y pudo haberse mostrado la miseria proletaria.

Tres años de propaganda política y adormidera contra nuestra boca sellada por las leyes de excepción; tres años en que el pueblo no se ha visto reunido ni una sola vez, por sí, para ocuparse de sí exclusivamente—como cuando las protestas contra la Prisión Nacional y como cuando las masacres del 1.º de Mayo de 1909—han disminuido bastante la antigua fibra que era como un carácter local, de voluntad y energía, de la Buenos Aires productora y rebelde.

Pero que el pueblo esté dormido o corra hoy tras vanas ficciones, como los niños tras las mariposas, no quiere decir que no despertará. Ese núcleo de hombres que hemos visto el domingo, que de todas maneras es un núcleo fuerte, por la audacia de sus ideas de emancipación total y la robustez con que las afirma, es más que suficiente para despertar al dormido, para inyectarle nueva vida y nuevos bríos, como una pila eléctrica.—Así lo han comprendido los que viven bien, boyan, flotan, proliferan, retocan sus privilegios con linternas nuevas a espaldas del pueblo niño, suggestionado con las proyecciones luminosas de los cartelones de enfrente —el Parlamento y los films convencionales del «Diario de Sesiones»—que contra ese núcleo han extremado sobre todo los ataques y acusaciones y las medidas de represión. Hasta el cangrejo socialista, que en su marcha que todos conocen ha ido a dar con los lomos en el nacionalismo del himno, ha ensayado sus inútiles defensas para mordere...

¿Creen los compañeros que gritando, viva la nitro-glicerina, la dinamita, el veneno y el puñal o insultando con palabras y ademanes a los que están en las puertas y balcones, se hace propaganda por las ideas, por la organización, o tan siquiera, por el motivo de la manifestación? ¿Qué seriedad puede tener un acto de esa índole, cuando los mismos manifestantes son los primeros en ridiculizarlo con sus actitudes grotescas, que otra cosa no se puede llamar a aquello de «vivan los protos» y otras «gracias» por el estilo? ¿No les parece camaradas que, más que a una manifestación, vamos a disfrutar unas cuantas horas de licenciosos bullerías? Además, todo el año estamos pasando por delante de las Iglesias, de los burgueses, de los carneros y de los policías, pero sólo cuando vamos en manifestación nos acordamos de que tales calamidades existen, para hacer ridículas silvatinas y bajar los carteles o banderitas como si los ladrillos de los templos se comovieran por tal cosa.

No tomen a mal, camaradas, estas verdades, que cuesta mucho el decirlos pero es necesario hacerlo una vez por todas en bien de las ideas que sustentamos.

Las manifestaciones deben ser un exponente de cultura y de no ser así, desistamos de ellas porque sólo conse-

## Kropotkine, expulsado de Suiza

Nuestro camarada Kropotkine, después de treinta años que había sido expulsado, concibió la idea de volver a Suiza, creyendo que, «como en Rusia», toda condena quedaría prescripta durante este tiempo. Se engañaba grandemente. La expulsión administrativa pronunciada sin ninguna forma de proceso, es imprescriptible y perpetua.

Los gobernantes suizos hubieran podido, como los gobernantes franceses, olvidar la expulsión y consentir una breve permanencia por su salud. Acaban de anunciar, por el contrario, que exigen una declaración que equivale a una retractación. Nuestro camarada deberá, pues, buscar una tierra más hospitalaria, donde las libertades no daten de seis siglos y no estén atacadas de decrepitud.

Hubiéramos tenido a gran dicha que nuestro querido hermano mayor permaneciera a nuestro lado, aunque más no fuera para vivir con él algunas horas inolvidables de nuestro ideal común de libertad y de justicia; pero la persecución misma de que es objeto nos es un motivo de orgullo e insensibilidad.

Al cabo de treinta y dos años Kropotkine ha quedado siendo el mismo rebelde, siempre fiel a nuestra causa, la causa del pueblo. Su pensamiento y su corazón no han cambiado, ni el odio de nuestros dirigentes tampoco.

No entendemos levantar una vana protesta; pero puesto que es la idea la que se quiere proscribir con Pedro Kropotkine, no sabemos honrarle mejor que con este grito: Viva la anarquía!

(De «Le Revell», de Ginebra, Suiza).

## Análisis de una manifestación

Tenemos por ejemplo la manifestación realizada el domingo pasado contra la carestía de la vida, sin detenernos a hacer consideraciones sobre la poca concurrencia de la misma, emitiendo sin embargo, la opinión personal de que no debiera haber salido de la plaza Constitución.

Haremos pues, sobre esta manifestación, algunas consideraciones que serán a la vez un análisis de todas las realizadas.

Las manifestaciones públicas, tienen por objeto, conquistar la simpatía del público para la causa que las motiva, así como también, para propaganda de las nuevas ideas y la organización obrera y esto, compañeros, no se consigue gritando desahoradamente o haciendo de la manifestación una verdadera algarrada. De ese modo solo conquistaremos el vacío, la indiferencia, la reprobación general.

¿Creen los compañeros que gritando, viva la nitro-glicerina, la dinamita, el veneno y el puñal o insultando con palabras y ademanes a los que están en las puertas y balcones, se hace propaganda por las ideas, por la organización, o tan siquiera, por el motivo de la manifestación? ¿Qué seriedad puede tener un acto de esa índole, cuando los mismos manifestantes son los primeros en ridiculizarlo con sus actitudes grotescas, que otra cosa no se puede llamar a aquello de «vivan los protos» y otras «gracias» por el estilo? ¿No les parece camaradas que, más que a una manifestación, vamos a disfrutar unas cuantas horas de licenciosos bullerías? Además, todo el año estamos pasando por delante de las Iglesias, de los burgueses, de los carneros y de los policías, pero sólo cuando vamos en manifestación nos acordamos de que tales calamidades existen, para hacer ridículas silvatinas y bajar los carteles o banderitas como si los ladrillos de los templos se comovieran por tal cosa.

No tomen a mal, camaradas, estas verdades, que cuesta mucho el decirlos pero es necesario hacerlo una vez por todas en bien de las ideas que sustentamos.

guiremos desprestigiar la causa de la libertad humana. Es necesario disparar, apesar de todo, esa atmósfera que hace se nos mire como seres anormales; no por los poderes constituidos que van a considerar siempre una anomalía todo lo que está en disensión con ellos, pero sí por aquellos que son accesibles a nuestra propaganda, a nuestras ideas.

El anarquista, por el hecho de serlo, debe demostrar en todo momento que es el tipo más equilibrado, más normal, más perfecto de la especie y que por lo mismo no es sugestionable si se entrega a locos entusiasmos. Quede eso para las sectas de todo calibre y para los errores históricos como la patria, la religión etc., etc.

Esta es una opinión que estoy dispuesto a discutir, pero no se venga a decir que en nombre de la libertad individual cada uno es dueño de hacer lo que le dé la gana, porque yo se que la mayoría de los que así se expresan, sólo satisfacen la gana esa entre la multitud o a expensas de la prudencia de los compañeros; fuera de ahí, hacen lo que le dá la gana... a todo el mundo, como cualquier ente, menos a ellos.

Alsupro.

## Del Comité «La Protesta»

A la colectividad en general

La colectividad anarquista y los simpatizantes de sus ideas no ignoran que ya a raíz de los sucesos del centenario surgieron compañeros dispuestos a trabajar por la reconstitución de lo que nos llevó la oleada reaccionaria; de los talleres del diario, levantados a costa de incontables penurias. Infinidad de iniciativas surgieron en aquel entonces, alentadas todas, es cierto, por el más puro accionar en favor del ideal, pero destinadas a morir enseguida las más o a languidecer las que no, en medio de la pesada atmósfera de miedo y de desorientación reinantes.

La obra del primer Comité pro-máquinas es la única digna de ser tenida en cuenta, en aquel tiempo; pues las iniciativas individuales se olvidaron ya y además se puede decir que todas ellas convergieron a complementar lo que aquél hacía... Dicho comité se ocupó de juntar recursos, pero descuidó, y esto sea dicho en honor de la verdad, los restos de la maquinaria creyendo, con buena fe seguramente, que no podrían ser utilizados de ninguna manera.

Fué el Comité pro-imprensa, fundado a fines de 1911 y formado por algunos de los componentes del anterior, además de los camaradas del comité de relaciones, quien dió comienzo a la verdadera obra práctica, encargándose, a proposición de LA PROTESTA, de las máquinas que permanecían abandonadas en la más completa intemperie y desechando, por demasiado lírico, la iniciativa de adquirir elementos nuevos. Con los fondos que se habían recolectado desde los primeros momentos, más los que recibió de LA PROTESTA y del Comité de Relaciones—producto de una rifa—que en esos momentos se disolvía, desentendiéndose de la publicación del periódico, pagó la costosa reconstrucción de las dos tipografías, como consta en los balances publicados oportunamente.

Este fué el primer paso. Luego, a propuesta de la administración de LA PROTESTA—y en vista de que los resortes de la actividad se habían alojado en aquel Comité—se resolvió renovar la agrupación, incluyendo en ella a los camaradas que redactaban y administraban aquella. Así se constituyó el actual Comité LA PROTESTA, que funciona desde octubre de 1911.

Apesar de que con motivo de su fundación se alejaron de estos trabajos algunos compañeros, yendo a ingresar en las filas de la Confederación Anarquista, algunos quedaron, que desprestigiando de toda influencia, pesimista y desatendiendo críticas de toda naturaleza, han trabajado hasta conseguir la realización de los deseos de la colectividad. Muchos esfuerzos se han dispensado, urgentes sacrificios se han hecho de

parte de los componentes de este Comité, quienes dedicaron—no solamente los Domingos y las horas que les dejaban libres las tareas cotidianas por la conquista del pan, sino, también, a veces los momentos en que debían bajar por la subsistencia de sus hogares.

En el cuidado y compostura de las destruidas máquinas, en lo que podrá ser obra de ellos, y en este sentido se ha hecho más de lo posible; en la realización de las iniciativas tendientes a allegar fondos, como ser rifas, fiestas teatrales, pic-nic, etc., y en mil detalles que no pueden ser mencionados por su misma extensión, se ha gastado todo ese tiempo y todas sus energías.

Por fin la obra está terminada. Los talleres están nuevamente en pie con los mismos elementos principales con que contaba antes de ser destruido. La compostura de la rotativa, asunto de importancia capital, se ha realizado; costosamente, sí, pero se ha conseguido. Y esto es un triunfo definitivo si se piensa en lo dificultoso y hasta imposible que hubiese sido adquirirlo nueva.

¿Qué queda por decir?

A la colectividad corresponderá en adelante llevar a buen fin y velar por la vida del diario. La vida de este ya no podrá ser obra exclusiva de los pocos hombres que forman este Comité, sino de todos los que se sienten solidarios o simpatizan con la gran obra emprendida.

Otra cosa. Antes de terminar este ligero balance de hechos, el Comité LA PROTESTA pide a todos los camaradas de la república, que confíen en la actual redacción y administración de LA PROTESTA contra todas las calumnias que se levantan; ambas están en manos de desinteresados y valientes compañeros que mas de una vez han sabido jugar su libertad y su bienestar en favor de la causa libertaria.

El Comité.

## Burradas de un corresponsal

«Los Principios» es un diario de Córdoba, escrito por curas y sacerdotales de la ciudad mediterránea, más que católico y conservador, ultramontano y frailezante.

He aquí un trozo de crónica que recortamos de dicho diario, en el cual muestran su ignorancia de cabras viejas, atadas a sogas, los curas y sacerdotales que pretenden pasar por bien informados, alimentando la novelería de las beatonas de la docta ciudad.

O están fumados en pito los redactores de «Los Principios», que aceptan como la verdad misma tales crónicas, o es que piensan que con la sombra de las catedrales los buenos cordobeses se han vuelto ciegos como ratas de caverna!

El abroso desatino está firmado por un tal «Hispanus» que a buen seguro ha de tener el pelo de algún cura cordobés de vacaciones por España.

Fué Alonso XIII a París y volvió. Nadie crea que es una trivialidad el decir que volvió.

Los jefes de estado hoy día, cuando salen, se sabe que van, pero nadie apuesta una blanca a si volverán por naturaleza, los accésos en dos partes; y como dijo Maura, aunque sea perogrullada, contra un enemigo que no teme la muerte, sirven de poco las mayores precauciones.

El anarquismo tiene su trastienda, como las logias masónicas, y quien sabe si no es la misma. En esa trastienda están constituidos los «Altos Tribunales» que juzgan y fallan las causas graves y dictan las sentencias capitales.

¿Dónde están esos poderes ocultos? Solo se sabe de cierto que uno de ellos funciona en Salónica, ciudad judía, habiendo sido por éste dictada sentencia de muerte contra Victor Manuel de Italia por las trifulcas de la Cireneica y la Tripolitania.

te ignoran los procesos y las sentencias. En esas sociedades actúa un secretario «verdaderamente secreto que raras veces existe a las manifestaciones públicas, pero que es el verdadero jefe de ellas.

Los presidentes visibles de tales sociedades suelen tener relación con las policías y con los que gestionan la solución de tropiezos en los mitins, etc.

Afilados rusos de raza eslávica, provienen de cuando en cuando a las sociedades pobres de París, Roma y Madrid, y muchas fiestas de caridad anarquista son recolección de fondos para viajes de los delegados internacionales de Europa y América y gastos de ejecutores de sentencias.

Las agencias de detectives de los Estados Unidos, de Inglaterra y de otros puntos han reunido innumerables y curiosos datos sobre las conjuraciones anarquistas, sobre el método secreto de sus informaciones y algunos de sus planes.

El caso es que las compañías de seguros se resisten a asegurar la vida de los jefes de estado, y cuando lo hacen exigen fuertes primas. Así es como el zar Nicolás ha conseguido un seguro de 19.000.000 de francos por el que abona anualmente la friolera de 400.000.

Algunos de los datos antes indicados permiten sospechar si el anarquismo será una rama de la alta masonería, manejada, como es sabido, por el judaísmo. El judaísmo, es el enemigo jurado del cristianismo, y tiende a extirparlo por medio de la masonería. Y de todas las asociaciones de carácter liberal.

Como el judaísmo no tiene patria, ni puede conseguir el restablecimiento de ella desde hace tantos siglos, posible es que pretenda que no la tengan los demás.

De ahí las asociaciones anarquistas de «los sin patria».

Aburdas y estrafalarias las teorías anarquistas son muy propias del julio errante, decidida desesperado, sin Dios, ni patria.

Hispanus

## Periódicos y revistas

### BIBLIOGRAFIA

Es tanta la cantidad de las publicaciones anarquistas que llegan a nuestra mesa de redacción cada semana, que no da para hacer una síntesis muy reducida o una breve mención del sumario o los artículos de importancia que cada uno contiene, necesitaríamos especial. Hacemos lo posible por consignarlas todas, pero no podemos hacerlo con la detención que merecerían, resultando que cuando hemos dicho cuatro palabras de un no queda lugar más que para una mención muy rápida.—una mención al pasar casi—de las otras. Algunas veces tenemos que ir postergando también de número en número ésta sección y no cumple así su principal objeto, que es el de informar a nuestros compañeros cuando aparece un periódico que puedan buscarlo. Muchos compañeros tienen preferencia por un periódico más que por otro; además hay los que son mejores para darlo a un neófito y los que se prestan por su material artístico o doctrinal, más para un temperamento que para otro. Salvo muy pocos—los que se venden y son muy conocidos—la mayoría de los periódicos extranjeros—y aún algunos del interior—son desconocidos para los compañeros y las más de las veces no tienen ni idea de lo que pueden ser ellos. Cuidadosamente llevada, dónde se dé cuenta, número a número, de los periódicos que aparecen, con una mención de lo que ellos contienen que su destaque, y aún con recortes o traducciones de lo más notable; y esto lo haremos cuando LA PROTESTA sea diario. Ningún esfuerzo es de despreciar—y no lo despreciamos aún hoy—pero el espacio y el monumentalismo de todo el trabajo sobre unos pocos nos obliga a ser parcos... de modo que algunas veces, hasta con muy buenos compañeros que hacen muy buena obra y a quien LA PROTESTA podía facilitarles mucho, como los compañeros de Tucumán que editan «Odios» y los de Rosario que sacan «La Rebelión». Por todo y para todos LA PROTESTA diario será el desideratum.

Periódicos y revistas recibidos esta semana: «La Rebelión», número 9; «El Anarquista»; número 6; «Comitato»; revista esperantista; «Terra Libre», quincenario de Lisboa; «Les Temps Nouveaux»; «La Guerre Sociale»; «Le Libertaire»; «Les Refractaires»; «La Barricata»; y «La Lanterna», de San Pablo (Brasil); «Aurora de Oporto»; «Volontá», de Ancona (Italia); «El Libertario»; de Spiez; «Le Revue Socialiste-Anarchiste», de Ginebra (Suiza); «Freedom», de Londres; «Cronica Soviética», de Patterson (N. A.); «Der Freie Arbeiter», de Berlín (Alemania); «El Lámparo del Carrero»; «El Obrero», quincenario de París; «El Calderero», capital; «La Unión del Marino», capital; «Libro Examen», Bolívar; «El Progreso», capital; «La Colónia», Aten (Grecia); «La Escuela», de Lima (Perú); etc.

El número 9 de esta revista editada por la Liga de Educación Racionalista aparecerá el 15 de Julio próximo.



Movimiento Obrero

F. O. R. A. Inicialmente para una Federación General de Tráfico... La reorganización de la Federación Obrera Local Bonaerense ha dejado libre a los miembros del Consejo de la F. O. R. A. para trabajar por otra obra de gran importancia...

Estos trabajos requerirán una dedicación especial y una gran propaganda, pues de los gremios del tráfico hay algunos desorganizados y de muy difícil reunión, como los tranvías; otros que tienen una organización completamente lánguida y vegetativa y otros, en fin, que son refractarios...

Necesariamente las columnas de LA PROTESTA han de ocuparse más de una vez de este asunto. Habrá obreros de estos gremios que deseen poner todo su esfuerzo, sus pocos o muchos conocimientos, sus experiencias y capacidades para la lucha en pro de la realización de esta idea...

Se invita a todos los obreros de Nuevos Mataderos y Liniers, a la gran conferencia que se efectuará hoy domingo 6, a las 2 de la tarde, en el salón de la casa social...

Queda invitado el gremio a la asamblea general que se efectuará el viernes 11 de Julio en el local social Humberto I 2200, a las 8 p. m. para tratar asuntos de importancia...

También se avisa que para el sábado 30 de Agosto se llevará a cabo una función, conferencia y baile a beneficio de la caja social y Comité pro local, en el salón de la Casa Suiza.

Esta sociedad celebrará asamblea general hoy domingo 6, a las 2 y 30 de la tarde, en el local social Méjico 2070. En esta asamblea se tratará la siguiente orden del día:

1. Lectura del acta de la asamblea anterior. 2. Balance del bimestre Mayo y Junio. 3. Correspondencia. 4. Informe del Consejo sobre la marcha social. 5. Otros asuntos de sumo interés para el gremio.

Esta resolución se hace extensiva a todos los que fueron socios de esta sociedad. Se recomienda a los compañeros no faltan a esta asamblea.

Esta sociedad próximamente realizará una función y conferencia a beneficio de la caja social. Se representarán las obras «Voz del abismo» del compañero Maino, y «Lágrimas» de Carrénca.

En vista de haber aparecido en las columnas de este vocero anarquista un suelto titulado «A los obreros ferroviarios», en el que se hacen apreciaciones completamente erróneas respecto a la actitud del C. F. de la F. O. Ferrocarriera en general, y en particular personalmente a mí, y como dicha publicación podría perjudicar a la organización si fuese tomada en cuenta por los ferroviarios del interior, el que suscribe ruega a esa redacción o al autor del suelto, se sirva indicar su nombre y domicilio, a fin de facilitarle todos los datos necesarios, para comprobarle que sus apreciaciones carecen en absoluto de fundamento y verdad.

Reunida el día 30 la comisión nombrada para redactar el pliego de condiciones a presentar a los empresarios, se presenta el siguiente: 1. Ocho horas de trabajo. 2. Oficiales 5 \$ mínimo, 112 oficiales \$ 4.50 y peones o ayudantes \$ 3. 3. Seguro obligatorio sobre los accidentes del trabajo. 4. Reconocimiento de la Sociedad. a) Toda hora extra será abonada el doble. b) No podrá ser despedido operario alguno por haber tomado parte en los movimientos huelguistas.

Esta comisión administrativa resolvió celebrar asamblea extraordinaria hoy domingo a las 8 p. m., para tratar asuntos de gran interés. Con tal motivo, se ruega a los delegados de todos los talleres que concurren, pues siendo segunda convocatoria, serán válidos todos los acuerdos que se tomen, cualquiera que sea el número de delegados asistentes.

En vista de haber aparecido en las columnas de este vocero anarquista un suelto titulado «A los obreros ferroviarios», en el que se hacen apreciaciones completamente erróneas respecto a la actitud del C. F. de la F. O. Ferrocarriera en general, y en particular personalmente a mí, y como dicha publicación podría perjudicar a la organización si fuese tomada en cuenta por los ferroviarios del interior, el que suscribe ruega a esa redacción o al autor del suelto, se sirva indicar su nombre y domicilio, a fin de facilitarle todos los datos necesarios, para comprobarle que sus apreciaciones carecen en absoluto de fundamento y verdad.

Caldereros y anexos de Montevideo

La presente tiene por objeto participar la solución completa de nuestro conflicto, aunque de cuando en cuando suele haber algunas escaramuzas en diferentes talleres, a causa unas veces por imposiciones de los capataces y otras por tanteos de avaricia por parte de los patronos.

Es así que en dos semanas transcurridas desde el arreglo, ya se han producido dos paros en diferentes casas a causa de intentar los patronos no dar cumplimiento a lo pactado con nosotros. Pero esta vez, como siempre, sin resultado favorable para ellos.

Sin otra, los saluda fraternalmente, por el gremio de Caldereros de Montevideo. El Secretario

Programa de las conferencias técnicas a realizarse auspiciada por esta sociedad de resistencia. 1. Generalidades: materia, cuerpos y sus propiedades, principios fundamentales, fuerzas, dinámicos, representación gráfica, problemas de composición y descomposición de las fuerzas, momentos.

2. Nociones fundamentales: gravedad, equilibrio, casos de equilibrio, estable, inestable, e indiferente, movimiento, movimiento rectilíneo y circular, momento de inercia, fuerza viva y energía, conservación de la energía, trabajo motor y resistente, potencia, unidades.

3. Equilibrio de las máquinas simples: palanca, sus géneros, balanza, poleas, polipastos y aparejos, tornos, plano inclinado, tornillo sin fin, aparejo diferencial, etc.

4. Nociones de cinemática: movimiento, unidades, clases de movimiento, movimiento uniforme, gráficos, movimiento uniformemente variado, curvas representativas, problemar sobre movimiento, movimientos compuestos, movimiento de rotación uniforme, velocidad angular y ejercicios.

5. Estudio de algunos mecanismos y poleas fijas y movidas, aparatos, plano inclinado, transmisiones, transmisión por polea entre árboles paralelos, correas sin fin, conos de transmisión, poleas, guías, transmisiones entre árboles no paralelos, longitud de las correas en cada caso, transmisión por cuerdas y cables metálicos, trenes de poleas.

6. Engranajes: órganos regidos en contacto, dientes de rueda cilíndricas, radio de las circunferencias primitivas, dientes epicicloidales, perfiles de envolvente, ruedas en ángulos, tornillo sin fin, relaciones de velocidades, trenes de engranajes.

7. Torno: descripción sumaria, torno de filetear, filetes Whitwort, principio fundamental, roscado con dos, con cuatro, con seis ruedas, pasos aproximados, roscado de paso en milímetros, con tornos ingleses y norteamericanos, resolución de ángulos, casos de dificultad práctica, rueda de corrección.

8. Estudio de algunas máquinas y mecanismos: manubrios y pedales, mecanismos de biela y manivela, compás de Peaucellier, articulación Cardán exéntricas, leves movimientos diferenciales, tornillo diferencial, máquina de fresar.

9. Trabajo consumido por las máquinas, herramientas, punzones y cizallas de simple acción, máquinas de hacer muescas, taladros, máquinas de fresar, muelas de afilar, tornos, cepilladoras y sierras.

A esta serie de conferencias seguirán otras por el mismo conferenciante, sobre estética gráfica, resistencia de materiales, resistencias pasivas, lubricantes. Estas conferencias se darán semanales, todos los viernes.

Reunidos en asamblea general los gremios de Obreros Carpinteros de Ribera, Pintores, Rasqueteadores y Peones de Varadero, Fraguadores y Caldereros y Anexos, para ponerse de acuerdo a fin de constituir la Federación de Construcciones Navales, después de un largo y animado debate se acuerda y se nombra una comisión compuesta de dos miembros de cada institución para que estudie y formule las bases de la nueva institución.

Esta comisión queda facultada para llamar a asamblea cuando lo crea conveniente o insertar en el manifiesto de la convocatoria las cláusulas de los estatutos.

Notas varias

Beneficio al Comité Pro Presos Los cuadros filodramáticos del de la Huelga Social han organizado para el sábado 19 de Julio una función y baile a beneficio del Comité Pro Presos por cuestiones sociales, la que se llevará a cabo en el salón del C. Gallego de Avellaneda.

Disculpa A nuestro colaborador «Andrés» por tener que postergar para el número próximo su artículo contra los sindicalistas: «La última violinista».

Agrupación Adelante No puede publicarse esa nota porque tiene de volver a lo que se clausuró el número anterior.

Oficios Varios de Berazategui A todos los grupos que editen periódicos o editen folletos, sociedades gremiales, etc., pide que envíen un ejemplar para la mesa de lectura, dirigido a Santiago González, Humberto I 93, Quilmes.

Acción Libertaria Hemos sido sorprendidos con la aparición en la mesa de redacción de este querido colega. Al leer su «Explicación necesaria» ha desaparecido nuestra sorpresa. «El Libertario» que se había propuesto no dar gusto a las autoridades asturianas, trasladando su residencia a Madrid, ha tropezado con escrupulos de los legisladores de la villa y corte, y para vencerlos, ha tenido que desistirse de publicarse con el mismo nombre y adoptar el de «Acción Libertaria», con cuyo nombre ya había publicado el mismo grupo editor otro periódico anarquista en Gijón.

Como el nombre no hace el caso, lo esencial y lo celebramos es que el periódico haya reaparecido y que su reaparición se haya efectuado en la capital de la monarquía. No dudamos, dado el carácter servil de las autoridades, que al intentar matar el periódico en Gijón, pretendieran hacer méritos ante sus superiores en espera de recompensa, pero gracias a la actitud de nuestros compañeros, los ha salido la criada respondona y las autoridades superiores poco tendrán que agradecer a sus súbditos gijoneses, pues con el traslado del periódico a Madrid les han prestado un fino servicio.

Que «Acción Libertaria» eche raíces en Madrid y «Tierra y Libertad» en Barcelona, ha de ser altamente beneficioso para la propaganda anarquista.

A las sociedades y grupos que editan periódicos, etc. El «Centro Progresista de Lanús» solicita de todas las sociedades y grupos que editen periódicos, un ejemplar para enriquecer su biblioteca y sala de lectura.

El propósito de este centro es extender los conocimientos científicos y sociológicos en el pueblo de Lanús, instalando una amplia biblioteca y propagar la necesidad de fundar una Escuela Racionalista.

Proximamente publicará un periódico. Secretario: Ferré 301, Lanús. Centro Estudios Sociales de Belgrano Pone en conocimiento de los interesados que en la rifa organizada por y para dicho centro, y sorteada por la última jugada de Mayo, han resultado premiados los siguientes números:

Primer premio, 255; segundo, 085; tercero, 200. El centro pide a los que tengan telegramarios, los devuelvan para publicar el balance. Para retirar los objetos dirigirse a B. Lozano, Republiquetas 2340.

«La Propaganda» Para hacer lo que no han hecho hasta ahora los centros, agrupaciones o grupos que en crecía cantidad y con nombres desconocidos han anunciado constituirse en estos últimos tiempos; para propagar la próxima salida diaria de LA PROTESTA, hacer suscriptores y circular listas, sin la preconcebida intención de tomar ingerencia, marcar derroteros o señalar rumbos, se constituye el grupo ambiguo «La Propaganda».

Su obra será propagar públicamente el ideal hasta por medios, si se quiere, «legales», pues que las penumbras, las medias tintas y las actitudes heroicas (en el papel), nos son cordialmente detestables. Y al constituirse y anunciarse lo no hace con el prurito de halagar la vanidad de los compañeros al saber que uno más ha venido a aumentar la larga lista de los grupos que por su acción, mala o contraproducente, no dejan de ser lo que son: grupales. Ha impreso una cantidad de volantes pequeños con el reverso engomado, fáciles de fijar en paredes, vidrios o postes, y en los que se da a conocer la próxima salida diaria de LA PROTESTA, precio de suscripción y oficinas de redacción. Los camaradas que deseen cooperar a esta obra, pueden pasar a retirarlos de Cangallo 2558, Saavedra 588, M. de Oca 1672 o Irsla 1745.

Clases de esperanto en La Plata A los compañeros que tengan interés en aprender el idioma esperanto, comunicamos que desde el mes de Julio se dictarán clases los días lunes y viernes, a las 8 p. m. en el local de la Federación Obrera, calle 43 - 459, patrocinadas por el Ateneo Popular de esta localidad.

Persona buscada Se desea saber de Emilio Ciento; comunicarlo a esta administración. «La Fiesta del Trabajo» Ha aparecido el esbozo dramático en un acto de Santiago Locascio. Se vende en la librería de Bautista Pueyo, Talcahuano 429.

C. Argentino Antimilitarista (Montevideo)

El que desee relacionarse con este centro, diríjase a Méjico 182, al Secretario Miguel Villimani y el que desee informaciones puede pasar por el mencionado local todos los días miércoles de 8 a 10 p. m.

Armstrong, J. T. Recibimos pesos 10; por acciones, pesos 1; y por suscripciones pesos 9. Recibida su anterior y enterado bien de su contenido. 9 de Julio, D. C. Id. pesos 9; por suscripción, pesos 1.50 y como donación, 0.50. Punta Alta, J. V. Id. pesos 6; por cuatro suscripciones. Añotados también para el diario.

Madrid, «Acción Libertaria». Recibida vuestra carta con giro por 36 pts. de «Los Invenientes» de Panamá. Hámoslos como nos indicáis en la vuestra sobre el dinero que nos entreguen para nosotros. Corrientes, E. L. Enviamos ejemplares que pide en la suya. Paraná, F. Z. Recibimos pesos 12; por paqueteros. La Plata, A. L. Recibimos pesos 2; por suscripción, pesos 1.50; y 0.50; como donación. Villa Mercedes, M. Q. Id. pesos 2; 1.50; para libros que hemos remitido y 0.50 como donación.

Mercedes (Bs. As.) F. D'A. Id. pesos 11; por paqueteros, pesos 7; para «La Rebelión» pesos 1.50; para M.F., pesos 1.50; y 0.50; por «Dinamita Cerebral». Van listas. Cruz del Eje, B. V. M. Recibida su carta. Nos alegramos por la noticia de quedar en esas como agente del diario. En estos días irán recibos y planillas. Fueron listas.

Balance del n.º 1992 Entradas: Lista 645, Mercedes, \$ 7.50; Paraná, F. Z. 12.-; O. S., Belgrano, 1.40; venta en C. de la Carro, 2.50; Sdad. O. Caldereros, 28.-; Obreros del Puerto, 2.20; venta de ejemplares, 118.50. Total de entradas \$ 179.10.

Salidas: Impresión de los núm. 1992..... \$ 160.- Redacción..... 17.50 Acarreo..... 5.00 Franqueo y expedición..... 11.10 Gastos de Administración..... 6.- Total..... \$ 198.60

Resumen: Salidas..... \$ 198.60 Déficit del número anterior..... 576.75 Total..... 775.35

Entradas: Déficit para el número 1995..... \$ 596.15

Suscripción voluntaria Pro La Protesta Suma anterior..... \$ 2307.20 El Tío..... 2.- Matías Q., Villa Mercedes..... 0.50 Andrés L., La Plata..... 0.50 P. Croto..... 1.00 Un calderero..... 1.- Uno..... 0.50 D. Custodio, 9 de Julio..... 0.50 Suma..... \$ 2315.20

Recibido para Varios Para M. Fernández, F. D'A., Mercedes, \$ 1.50. Para «Luz al Soldado», González, Berazategui, \$ 1.20. Para «La Rebelión», Rosario, F. D'A., Mercedes, \$ 1.50.

Pro Carlos Spella Suma..... \$ 13.- Damián Arfinetti, Bigand..... 6.00 Ramón Caro, id..... 5.00 José Ojot, id..... 5.00 Carlos Broccoli, id..... 2.00 José Cattaneo, id..... 0.50 José Perálvo, id..... 4.00 Cándido Martín, id..... 0.50 Donato Sánchez Martín, id..... 0.50 María de Arfinetti, id..... 1.00 Luis Fornasari, id..... 2.00 V. y Colixio Arfinetti, id..... 5.00 Luis Noelli, id..... 0.40 Sixto Arzi, id..... 2.00 Suma..... \$ 45.50

LIBROS Llegó «Dinamita Cerebral» (Los cuentos anarquistas más famosos).—Precio 0.50. Pedidos a esta administración, acompañando el importe.

«Crónicas Argentinas», por Alberto Ghiraldo.—precio 1 peso. Pedidos a esta administración, acompañando el importe.

Argentinos: La Ley Social es el estado de alto a las ideas. Extranjeros: La Ley Social es una amenaza y una ofensa permanentes!